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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     14.01.2010 
Ortsteilvertretung 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

der 2. Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/ Südstadt 
 am Donnerstag, 14. Januar 2010 , 

Erwin-Fischer-Gesamtschule, Einsteinstraße 6  
 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende: 20:30 Uhr 
 
 
 ord. Mitglied 
 

Herr  I. Al-Najjar  
Herr  K. Bluhm  
Herr  F. Ladwig  
Herr  F. Liskow  
Frau  K. Lüptow  
Herr  P. Multhauf  
Herr  S. Ratjen  
Herr  K. Riediger  
Herr  L. Steinhäuser  

 
 Entschuldigt 
 
 K. Lüptow 
 
 Verwaltung 
 

Frau Friedrich, Frau Hoffmann Ordnungsamt 
Herr S. Wieland   Stadtbauamt 
Herr R. Winkler   BauBeCon 

 
 Gäste 
 

Frau C. Meerkatz   OZ 
Ehepaar Langer   Literatursalon 
Frau H. Kagel   Erwin-Fischer-Gesamtschule 
Ca. 25 Einwohner 

 
 
 
 
 
 



Protokoll der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I / Südstadt vom 14.01.2010 
 

Seite - 2 - 

 
 
Tagesordnung (hier einschließlich der Änderungen durch TOP 3) 
 
 1. Sitzungseröffnung 

 
 
 

 2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 
 

 3. Bestätigung des Protokolls vom 19.11.2009 
 

 
 

 4. Kontrolle der Beschlüsse und Festlegungen  
 

 
 

 5. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

 6. Bilanz 2009 - Vorhaben 2010 in Schönwalde I: 
Information durch die BauBeCon - Stellungnahme der 
OTV  
 

 
 

 7. Beratung von Beschlussvorlagen 
 

 

 7.1 1. Änderungssatzung zur Marktsatzung 
 

05/180 
 

 7.2 Radverkehr Ernst-Thälmann-Ring Schönwalde I -
Nordseite 
SPD-Fraktion 
 

05/173 

 7.3 Prüfung des Verkaufs eines Grundstückes an die Mar-
tinschule  
SPD-Fraktion 
 

05/174 

 8. Zum Arbeitsplan der Ortsteilvertretung 2010 
 

 
 

 9. Informationen der Verwaltung 
 

 
 

 10. Informationen des Vorsitzenden 
 

 
 

 11. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
Zu TOP: 1.  Sitzungseröffnung  

 
 Herr Multhauf eröffnet die Sitzung und gratuliert Herrn Bluhm nachträg-

lich zum achtzigsten Geburtstag. 
 

  
Zu TOP: 2.  Abstimmung der Tagesordnung  

 
 Der TOP 7. wird um weitere Beschlussvorlagen erweitert (s. o.). Das 
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aus aktuellem Anlass mit aufgenommene Thema „Literatursalon“ wird 
unter TOP 5. eingeordnet. 
Diese Tagesordnung mit den Änderungen wurde einstimmig beschlos-
sen. 

  
Zu TOP: 3.  Bestätigung des Protokolls vom 19.11.2009  

 
 Bestätigung mit 7 Stimmen, 1 Enthaltung. 

 
  
Zu TOP: 4.  Kontrolle der Beschlüsse und Festlegungen  

 
 - Radweg am Thälmannring 

 In einem Schreiben vom 15.12.2009 hat das Tiefbau- und Grünfläch-
 enamt der OTV u. a. mitgeteilt: “Von der Einmündung Gaußstraße bis 
 zur Platzgestaltung vor dem Aldi können die Radfahrer auf dem von 
 Ihnen angemerkten baulich angelegten Rad weg fahren.” 
 Die OTV sieht damit ihre wichtigste Forderung in d iesem Zusam-
 menhang als erfüllt an. Der OTV-Vorsitzende bedank t sich bei den 
 vielen z. T. auch heute hier anwesenden Einwohnern  für die Un-
 terstützung der Forderung der OTV. 
 
In einem weiteren Schreiben vom 9.12.2009 reagierte das zuständige 
Tiefbau- und Grünflächenamt auf unsere in der Niederschrift vom 
19.11.2009 genannten Bitten: 
 
- Höchstgeschwindigkeit Einsteinstraße:  
 Zur Klärung der konträren Standpunkte wird ein Treffen Herr Schick – 
 Frau Kagel (Vor-Ort-Begehung) stattfinden. 
 
- Baum- und Strauchschnitt H.-Hertz-Str.: 
 Antwort wird zur Kenntnis genommen. 
 
- Hunde-Toiletten:  
 Antwort wird zur Kenntnis genommen. 
 
- Zustand Radweg Anklamer Straße: 
 Herr Multhauf hat in einem Gespräch mit dem Amtsleiter dahingehend 
 Einigkeit erzielt, so dass doch noch eine Lösung im Sinne der Forde-
 rung der OTV erzielt werden kann/soll. 
 

  
Zu TOP: 5.  Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner  

 
 Literatursalon  

Für den Erhalt und Weiterbetrieb des Salons in der Lomonossowallee 
44 sprachen sich aus und begründeten dies Herr Megelat, Frau u. Herr 
Langer, Frau Kolditz, Frau Ullrich, Herr Leppin, Herr Ratjen. Die Unter-
schriftensammlung der Befürworter hat zurzeit den Stand von ca. 400 
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Stimmen erreicht. 
 Herr Krenzien vom Verein Junger Europäer (TAKT) bot mögliche Hilfe 

an. 
Herr Multhauf informierte über einen Brief von Frau Prof. Felfe an die 
OTV und ein persönliches Gespräch vom 14. Januar mit dem WGG-
Vorstand. Demnach bleibt die Kündigung des Salons bestehen, jedoch 
könnte ein neuer Vertrag mit geänderten Bedingungen abgeschlossen 
werden. Darüber wird die Leitung des Salons Ende Januar mit der 
WGG sprechen.  
 
Standpunkt der OTV  
 
- Die OTV Schönwalde I/Südstadt würdigt die langjährige Unterstützung 
 des Literatursalons durch die WGG. 
 
- Die OTV hält den Literatursalon in seiner Einzigartigkeit und seinen 
 vielfältigen kulturellen Angeboten gerade am Standort Schönwalde I 
 für unverzichtbar. 
 
- Die OTV ist der Auffassung, dass die WGG aus einer zumindest mora-
 lischen Verpflichtung für das Weiterbestehen des Literatursalons nicht 
 entlassen werden kann. 
 
- Die OTV begrüßt die im heutigen Gespräch des WGG-Vorstandes mit 
 dem OTV-Vorsitzenden eingeräumte Möglichkeit, die Zusammenar-
 beit mit dem Literatursalon am jetzigen Standort in einem neuen  Ver-
 trag zu veränderten Bedingungen fortzusetzen. 
 
- Die OTV begrüßt die Zusicherung des WGG-Vorstandes, auch mit 
 dem neuen Vertrag das Weiterbestehen des Literatursalons in der 
 Lomonossowallee zu ermöglichen. 
 
- Die OTV erneuert ihr Angebot, das bevorstehende Gespräch der Ver-
 einsvorsitzenden  mit dem WGG-Vorstand als “Moderator” zu unter
 stützen. 
 
- Die OTV wird gegenüber dem OB und der Bürgerschaft, dem Kultur-
amt und dem Kulturausschuss der Bürgerschaft ihre Position in dieser 
Frage deutlich machen. 

 
- Die OTV wird darauf drängen, im gegenwärtigen Prozess der Diskus-
 sion um ein neues Leitbild die Verantwortung der Stadt auch für die 
 Neubaugebiete, hier also insbesondere in Schönwalde I, Rechnung zu 
 tragen und einer möglichen kulturellen Verödung nicht untätig zuzuse-
 hen. 
 
- Herr Multhauf wird beauftragt, diese Position der OTV in geeigneten 
 Foren und Formen deutlich zu machen. 
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Dieses Vorgehen wurde durch einstimmige Abstimmung (8 Stim-
men) bestätigt.  
 

  
Zu TOP: 6.  Bilanz 2009 - Vorhaben 2010 in Schönwalde I: 

Information durch die BauBeCon - Stellungnahme der OTV  
 

 Herr Winkler hatte zu diesem TOP ein entsprechendes 11-seitiges Ma-
terial zugestellt. 
Er erläuterte anhand der vorgelegten Zahlen die Ausgaben für die 2009 
durchgeführten Projekte. Insgesamt wurden 2009 ca. 409T € in Schön-
walde I investiert. Die weiterführenden Arbeiten der begonnenen Pro-
jekte im Jahr 2010 belaufen sich auf ca. 360T €.  
Das von der OTV erbetene Material zu Schönwalde I zur Bürgerinfor-
mation ist in Auftrag gegeben worden. Die OTV wird Gelegenheit ha-
ben, darauf noch Einfluss zu nehmen. 
 
Auf Anfragen:  
1. Die Sanierungskosten für das neue Baugebiet „Ostseetrans“ liegen 
 über 1 Mio €.  
 Die OTV bittet um Zusendung der genauen Summe. (Inzwischen er-
 folgt, siehe Anlage) 
2. Zur Gestaltung der Baulücken/ Lomonossowallee hatte sich BauBe-
 Con an die Vorgaben der WGG zu halten. 
3. Gestaltung am Thälmannring: Zum gewünschten Werbeträger (Uhr, 
 Thermometer) sollte die OTV Verbindung mit Aldi aufnehmen.  
4. Die Aufstellung eines OTV-Schaukastens könnte von der BauBeCon 
 finanziert werden. 
 

  
Zu TOP: 7.  Beratung von Beschlussvorlagen  

 
Zu TOP 

7.1 
1. Änderungssatzung zur Marktsatzung 
 

 Frau Friedrich und Frau Hoffmann nannten Gesichtspunkte zur Not-
wendigkeit der neuen Ordnung und zur Berechnungsgrundlage (EU-
Satzung, Kostendeckung). 
Für die OTV ist nur der Teil 5. Möwencenter-Platz (“Halbmond”) rele-
vant, wo die Gebühren von 16 auf 24 ct/ qm steigen werden. 
 
Die OTV bittet das Amt um Mitteilung, wie sich die in der Vorlage 
genannten Sanierungskosten zusammensetzen (was, wan n?) 
 
Abstimmung: 6 x ja, 1 Gegenstimme, 1 Enthaltung. 
 

Zu TOP 
7.2. 

Radverkehr Ernst-Thälmann-Ring Schönwalde I -Nordseite 
SPD-Fraktion 
 

 Herr Ladwig erläuterte den SPD-Antrag.  
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Allerdings sind die generellen Forderungen der OTV mit der per Schrei-
ben vom 15.12.2009 vom TGA mitgeteilten Entscheidung bereits erfüllt 
(s. o.). 
 
Abstimmung der Vorlage: 5 x ja, 1 x nein, 2 x Enthaltung. 
 

Zu TOP 
7.3. 

Prüfung des Verkaufs eines Grundstückes an die Martinschule  
SPD-Fraktion 
 

 Herr Ladwig erläuterte den SPD-Antrag. (Ein entsprechender Antrag 
der Martinschule lag der OTV nicht vor.) 
 
Abstimmung der Vorlage: 4 x ja, 1 x nein, 3 x Enthaltung 

  
  
Zu TOP: 8.  Zum Arbeitsplan der Ortsteilvertretung 2010  

 
 - siehe Anlage 

 
  
Zu TOP: 9.  Informationen der Verwaltung  

 
 - entfällt 

 
  
Zu TOP: 
10. 

Informationen des Vorsitzenden  
 

 1. Umsetzung der Konjunkturpaketmaßnahme Berufsschule in der 
 Beimlerstraße:  
 Die Maßnahme Fenstererneuerung/Außentüren im Umfang von 
 100T EUR wird  gegenwärtig realisiert.  
 
2. Umsetzung der Konjunkturpaketmaßnahme Sporthalle II Fensterer-
 neurung/Fassade: 
 Frau Kagel nannte mehrere Fehler in der Bauausführung.  
 Die OTV bittet um eine Darstellung und wird dann das zuständige 
 Amt um eine Stellungnahme ersuchen. 

 
3. Die 3. Planmäßige Sitzung der OTV am 04.03.2010 beginnt aus-
 nahmsweise bereits um 17:00 Uhr. 
 

  
Zu TOP: 
11. 

Schluss der Sitzung  

 Gegen 20.30 Uhr 
 
gez.  gez. 
Peter Multhauf  L. Steinhäuser 
Vorsitzender der Ortsteilvertretung Protokollant 
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Anlagen: 
- Info von Herrn Winkler, BauBeCon, mit den erbetenen Zahlen 
- Zum Arbeitsplan der OTV 2010 
- Medienspiegel 
 


